



----- Hôpital Pitié-Salpêtrière -----

7 janv. 2024

## **2025 : la barbarie impérialiste ou le socialisme révolutionnaire !**

Les « Bonne année, bonne santé » ont un goût amer en ces premiers jours de 2025. Les projecteurs des grands médias sont braqués sur les États-Unis, où le milliardaire Trump doit entrer en fonction, flanqué du milliardaire Elon Musk comme bras droit, de J.D. Vance, poulain du milliardaire d'extrême droite Peter Thiel, comme vice-président... À la tête de l'État le plus puissant du monde, qui attise une grande partie des conflits meurtriers de la planète, entre autres celui du Moyen-Orient par son soutien indéfectible au boucher Netanyahu, on a donc une mafia de PDG milliardaires ! Elon Musk mérite une mention spéciale : il se fait ouvertement le manager des extrêmes droites en Europe, en Allemagne, en Angleterre, en Italie ou en France. Il distribue ses bons points et son argent à des partis réactionnaires et xénophobes, qui cultivent le racisme et les divisions qui mènent aux guerres. Aux États-Unis, il se propose de couper 2 000 milliards de dollars dans la budget, ce qui va paupériser un peu plus les plus pauvres du pays ; il voudrait faire oublier les milliards que son entreprise SpaceX reçoit chaque année de la Nasa ou du Pentagone. Au programme de ces gens-là : le démantèlement de tout ce qui peut freiner l'accumulation illimitée de leurs profits, la casse des droits des travailleurs et la destruction de tout ce qui reste de droits démocratiques et de libertés publiques sur cette planète.

### **En France aussi, fric et haine anti-immigrés sur le podium !**

Aussi bien Bayrou flanqué de ses principaux ministres que Marine Le Pen ont fait le voyage à Mayotte, distante de 8000 kilomètres de l'Hexagone et 101<sup>e</sup> département français, qui offre un concentré des crimes économiques, sociaux et politiques dont l'impérialisme français s'est rendu coupable depuis des décennies : acharnement pour séparer entre elles les îles de l'archipel des Comores, pour faire des Comoriens des étrangers sur leurs propres terres.

En particulier par des coups tordus d'une longue lignée de politiciens de droite et d'extrême droite (Marine Le Pen en est l'héritière), aidés de militaires et de mercenaires. Et bien sûr sans offrir à la population les moyens d'une vie décente. Le cyclone n'a ajouté que du désastre au désastre. Le plan de Bayrou, « Mayotte debout », est une sinistre blague. Le présent des habitants reste et restera très probablement la misère, les bidonvilles, la chasse aux migrants et l'érection de murs de haine.

### **Urgence, révolution !**

Car le racisme et la haine secrétés par les gouvernants des plus grandes puissances, de Trump à Macron en passant par Poutine, ne sont pas que de dramatiques dérives. Ce sont des instruments de pouvoir. Ce sont des moyens de division des travailleurs et des peuples pour qu'aux milliards qu'ils sont sur la planète, ils ne se liguent pas contre la poignée de milliardaires qui les gouvernent : une révolution qui pourrait s'étendre comme une trainée de poudre.

Il n'a pas manqué ces derniers temps de mouvements de révolte des travailleurs et des plus pauvres. L'année 2024 a été marquée par des grèves massives aux États-Unis, chez Boeing, chez les dockers, dans l'automobile et la grande distribution ; des grèves en France ou en Allemagne contre les licenciements ; des révoltes de femmes ou de jeunes ailleurs. Ces mouvements expriment partout la conscience croissante qu'il faut en finir avec le capitalisme... à condition de sortir du « boîte par boîte » ou « pays par pays ». C'est cet enfermement dans des frontières que les exploités et opprimés du monde entier doivent dépasser. C'est avec une perspective internationaliste qu'il nous faut nous organiser, pour agréger les colères et pour une révolution qu'il est temps de sérieusement préparer. L'avenir est à la lutte de classe internationale, c'est notre perspective pour 2025.

## Bonne année

Nicolas Revel, le patron de l'AP-HP, nous a présenté ses vœux. Au programme : de nouvelles menaces et attaques contre nos conditions de travail. Il annonce l'ouverture de 500 lits et 1040 embauches dont 815 soignants : d'abord les promesses n'engagent que ceux qui croient, mais surtout ça fait même pas 2 soignants par lit... Bon courage !

Mais, en conclusion, Revel insiste que nous soyons « unis et déterminés ». Alors oui, pour 2025, soyons unis contre ceux qui veulent faire des économies sur notre dos et déterminés dans nos luttes.

## On n'est pas des chevaux

Quand y a pas assez de collègues pour la relève, on nous demande de « faire la bascule » : c'est-à-dire rester la nuit après avoir bossé d'après midi. Et puis quoi encore !!! Ce serait un « problème de sécurité pour les patients », mais c'est la responsabilité de la direction ! C'est elle qui organise les plannings, et surtout le sous-effectif ! Hors de question de se mettre en danger soi-même, et les patients, en doublant.

## Grève victorieuse à Villeneuve-St-George : les collègues viennent d'obtenir des postes !

A Villeneuve-Saint-Georges, dans le 94, les hôpitaux privés environnant se sont payé le luxe de fermer leurs Urgences pendant les fêtes et les Urgences de l'hôpital public se sont donc retrouvées bondées. Les collègues ont donc fait grève, à partir du 2 janvier : aide-soignants, infirmiers, agents d'accueil, brancardiers, tous ensemble ! Et ils viennent de gagner aujourd'hui ! Ils ont notamment obtenu 4 postes supplémentaires. Et ils continuent de se réunir pour s'organiser.

## Épidémie de plans blancs

Avec l'épidémie de grippe, les Urgences sont débordées. Mais le problème c'est pas la grippe, qu'on peut anticiper puisqu'elle est là chaque année ! Le problème c'est le sous-effectif ! Aux Urgences de Nantes, des personnes âgées ont attendu plus de 92 heures avant d'être hospitalisées...

Au lieu d'embaucher massivement, les directions déclenchent des plans blancs. Ça veut dire la déprogrammation des opérations « les moins urgentes », du fait du manque de lits et de personnel. En conséquence : épuisement des collègues qui vont devoir faire des heures supp' et auront une surcharge délirante quand il faudra rattraper.

## Meilleure blague de l'année

Le nouveau ministère de la Santé s'intitule « Ministère de la Santé et de l'Accès aux soins »... de l'accès aux soins !!! Alors que l'accès aux soins n'a jamais été aussi compromis ! Plutôt « Ministère du sous-effectif, de la pénurie, des déserts médicaux, des brancards dans les couloirs et des cadeaux au privé ».

## ... « And a Happy Neuder » 🎵

Pour la nouvelle année, à la Pitié, on a eu le droit à la visite du nouveau ministre de la santé Yannick Neuder qui est venu faire son show aux Urgences.

Il n'a pas osé y rester très longtemps, ni aller voir les collègues dans les autres services. On ne va pas s'en plaindre, on n'a rien à lui dire qu'on n'ait pas déjà dit 100 fois, ils savent très bien ce qu'ils font : il n'y a que par la mobilisation qu'on se fera entendre.

Rappel : Neuder était le rapporteur du budget de la sécu à l'automne, ce budget qui imposait tellement d'économies qu'il a fait tomber le gouvernement.

## Le mentor de Neuder, Laurent Wauquiez, a un sacré coup de fourchette... aux frais du contribuable !

Le Conseil d'État a sommé Laurent Wauquiez de donner les noms des invités à un fastueux dîner organisé en juin 2022 pour environ 90 invités alors qu'il était président de la région Auvergne-Rhône-Alpes. La facture ? 100 000 euros ! le tout payé avec l'argent du contribuable. Dommage qu'il n'invite que des patrons, on aurait bien squatté. Notre nouveau patron, Neuder, devait y être, lui.

## Réforme du RSA : la guerre aux chômeurs et à l'ensemble des travailleurs

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier, les demandeurs d'emploi vont être contraints de faire 15 à 20 heures « d'activités » hebdomadaires, au risque d'être suspendus ou radiés. Bref, du travail gratuit, sans aucune perspective d'embauche... Cette réforme va jeter des milliers de foyers dans la misère, et tout ça juste pour faire pression sur les chômeurs. Alors que pendant ce temps, les patrons se gavent et licencient.

## Mayotte : chasse aux pauvres

Sous prétexte de lutter contre les bidonvilles, les autorités viennent de limiter la vente de tôle aux professionnels et aux personnes pouvant présenter une carte d'identité et un justificatif de domicile. Un moyen de tenir à l'écart les sans-abris et les migrants en situation irrégulière. Conséquence : ces derniers reconstruisent des bidonvilles encore plus précaires avec les moyens du bord, tôles abîmées, troncs d'arbres cassés, pierres, etc. Bidonvilles qui abritent le tiers de la population de l'archipel.

## Gaza : l'armée continue de bombarder les hôpitaux

Quelques jours après avoir attaqué l'hôpital Kamal Adwan, le plus important du territoire, l'armée israélienne s'en est prise à deux autres établissements hospitaliers, à chaque fois sous le prétexte qu'ils abritaient « des terroristes ». Selon l'Organisation mondiale de la santé, seuls 16 des 36 hôpitaux de Gaza sont partiellement fonctionnels, avec des pénuries graves de fournitures médicales et de personnel.

Ce bulletin est le tien, fais-le circuler ! Pour l'informer ou prendre contact avec ses militants → [etincelle.aphp@gmail.com](mailto:etincelle.aphp@gmail.com)

Pour lire le reste de nos publications → <https://npa-revolutionnaires.org/>